

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8417.

Suscripción en Córdoba. (Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.)

MÉRCOLES 9 DE OCTUBRE DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes. que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

Valladolid 6, (11'20 mañana).—S. M. el rey ha firmado hoy los decretos nombrando segundo cabo de Extremadura al general Salcedo Ferrer y de Andalucía al general Bayle.

Se ha comunicado de real orden al general Letona la satisfacción con que ha visto S. M. el rey el brillante estado de la academia de Caballería.

A las doce del día sale la régia comitiva para Simancas.

Ha sido nombrado comandante militar del campamento de observación en Leganés para los licenciados de Cuba, el coronel de infantería don Julian Ayo y Jaques.

Se ha dicho que el Banco de España, de acuerdo con el señor ministro de Hacienda, descontará a un tipo insignificante el cupon del próximo enero.

Aun cuando no hay nada acordado todavía, estos son los propósitos del Banco.

El teniente alcalde del distrito de Buenavista ha mandado fumigar una tienda de despojos de vaca de la calle de San Bartolomé, de la cual salían malos olores. Además ha apercibido seriamente al inquilino para que observe la mayor limpieza en el establecimiento y tenga en él constantemente una cazuela con cloruro de cal para remediar en lo posible los malos olores de las mercancías que expende.

Trasladamos esta noticia a la persona que habita en la misma casa y que ayer nos escribió sobre este asunto.

Vamos a resumir en breves líneas las noticias relativas a la cosecha y al estado de la agricultura en las provincias.

En Alicante la cosecha de uva se presenta escasa, y eso que la atmósfera, a diferencia de otras comarcas, se halla cubierta, y las lluvias han fertilizado los campos. En cambio en Avila, la falta de lluvias retarda la sementera de otoño, cuyas operaciones preliminares han dado principio.

En Alicante, por la misma causa, se resisten los pastos y las cosechas.

En Badajoz la cosecha de uva es mediana, los pastos se encuentran en buen estado y el tiempo es seco y nebuloso, y en Cádiz continúa la sequía.

En Castellón ha llovido con alguna abundancia en la zona montañosa de la provincia, y algo también en la Plana, aprovechando especialmente a los olivos. La recolección de la uva, que no ha sido abundante, pero sí de buena calidad, ha terminado. Los

precios de los productos agrícolas siguen sin variación sensible, como en la semana anterior.

En Gerona las lluvias han mejorado, abundando el aspecto de los campos. En Lérida ha llovido algo, no mucho, en la montaña, produciendo descenso notable en la temperatura. En Logroño el tiempo se presenta cubierto y nebuloso. En Orense se está haciendo la recolección de la uva en el Rivero de Avia en excelentes condiciones y con hermoso tiempo, habiendo tenido los cosecheros una cosecha triplicada con relación a los años anteriores. En Ojiedo la cosecha de maíz, que es importante en Asturias, ofrece resultados poco satisfactorios por la variación de los frios que se dejan sentir.

En Salamanca ha empezado la siembra de centeno; la cosecha de vinos es muy escasa y el tiempo sigue muy seco. En Segovia la temperatura es agradable, pero escasean las lluvias.

En Sevilla la cosecha de la aceituna es escasa, y los frutos lo son también. En cambio, las lluvias son periódicas y abundantes. En Toledo el aspecto de la cosecha es regular. En Soria continúan las operaciones de siembra, que se practican en buenas condiciones, merced a las lluvias que han tenido lugar, y en Navarra han empezado estas, y si continúan, mejorará notablemente la cosecha de uva.

Se ve, pues, por este resumen que el tiempo continúa seco en la mayor parte de la Península, con perjuicio de la salud y de los campos. Veremos si los nubarrones que hoy se advierten en la atmósfera son presagio de una próxima variación de temperatura, tan necesaria en estos momentos.

Publica la *Gaceta* los siguientes telegramas relativos al viaje de S. M. el rey.

Valladolid 5 octubre 7'40 n.—El ministro de la Guerra al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros:

«A las ocho de esta mañana salió S. M. a revistar la academia de Caballería, seguido de todo su acompañamiento y de los oficiales extranjeros baron Tucher, del ejército bávaro, y los oficiales franceses, teniente coronel Piernou, del 46 de línea, y Contenson, capitán de estado Mayor agregado a la embajada de Francia.

En el patio fué recibido en correcta formación por el personal de alumnos en admirable estado de policía, y después de revistarlos pasó a la sala de exámenes, y de allí a las clases. En las de física, fortificación, topografía, geometría, álgebra, arte de la guerra, contabilidad, juzgados y táctica designó por sí los alumnos que habían de contestar a las preguntas de los profesores. Al concluir estos, S. M. en todas las referidas clases preguntó por

si diferentes veces, invirtiendo en sus interrogatorios largo tiempo, siendo contestado por los alumnos con oportunidad y admirable conocimiento de lo que decían. También presenció un asalto en la sala de esgrima.

Después pasó a visitar el comedor, sala de asco, capilla y demás dependencias, en las que se observaba el orden y policía mas perfectos. En seguida se dirigió a las caballerizas, donde está el depósito de caballos sementales. De allí subió a la tribuna del picadero y presenció el ejercicio de carabina y sable a pié y sin voz de mando, todo lo cual se ejecutó con matemática regularidad, llamando la atención de los oficiales extranjeros.

Después entró en el picadero una seccion de 30 alumnos a caballo, que practicaron difíciles y vistosas evoluciones del llamado Carrousel á todo correr, que agradaron sobremanera. Formados todos los alumnos en el pátio para dar por terminada la revista, dispuso S. M. que se formaran tres escuadrones para maniobrar, componiendo el regimiento y saliendo al llamado Campo Grande a practicar á pié diferentes evoluciones, y que las unidades tácticas y el todo fueran mandados por los mismos alumnos, como lo verificaron, indicando S. M. los movimientos.

A la una terminó la revista, expresando el rey su satisfacción al director del arma, al de la academia y profesores. Puedo asegurar á V. E. que el acto de hoy ha dejado grata impresion en todos, y no son bastantes los límites de un telegrama para formar verdadera idea de la realidad. A las dos y media volvió a salir el rey á visitar los cuarteles de San Benito y la Merced y el hospital militar, encontrándolos en inmejorable estado de policía y orden.

Para que V. E. forme una idea del estado de organizacion y disciplina de las tropas solo le diré que, dado el toque de a caballo, se presentaron todos los regimientos á caballo sable en mano en 15 minutos, y algunos ginetes á los tres, cuatro y cinco. A estos últimos ordenó S. M. que se les entregara media onza de su bolsillo particular á cada uno. En este momento, que son las cinco y media, regresó á palacio. La poblacion está muy animada, y por todas partes recibe S. M. vivas muestras de simpatía y espontáneas aclamaciones.»

Valladolid 5 de octubre, 7'15 n.—El gobernador al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros:

«Son las seis y S. M. se retiró á palacio sin novedad. A las siete están invitados los presidentes de las corporaciones á comer con S. M.»

Hasta las altas horas de la ma-

drugada en que cerramos esta edicion, no ha ocurrido ningun caso de tifus.

La salud pública es satisfactoria en todo Madrid.

Dice *El Cronista*:

Esta tarde se decía en algunos círculos políticos que los candidatos para la fiscalía del tribunal Supremo eran los Sres. Silvela (D. Francisco) y Albacete.

Por nuestra parte, creemos que todo cuanto se diga sobre este asunto es prematuro.

Un periódico de Santander dice que pocas veces ha disfrutado aquella plaza de un estado más satisfactorio respecto á la salud pública que el que hoy disfruta.

Los seis batallones de la guarnicion de Burgos constituirán provisionalmente la séptima division con dos brigadas de infantería, y la tercera con el regimiento caballería de Villarrobledo y tres baterías del sexto montado, bajo el mando de su comandante general.

Las tropas maniobrarán juntas ó separadas, á presencia de S. M. el rey, en los campos de Gamonal. También se celebrará un certamen de tiro al blanco de las tres armas.

Parece que S. M. el rey, después de terminadas las maniobras y ántes de su regreso á Madrid, visitará la capital de Navarra. Durante su permanencia en Pamplona examinará las obras de fortificación que se están llevando á cabo en San Cristóbal, revisará las fuerzas de la guarnicion y girará una visita á los establecimientos públicos. Desde dicho punto marchará á Zaragoza, donde también se detendrá un día, regresando después á la corte.

Se han excusado de asistir á las maniobras militares del Norte los señores marqueses de Novaliches y Sierra-Bullones y conde de Ceste.

El doctor Cerezo ha sido separado del cargo de médico del hospital de la Princesa. El periódico de oposicion el *Constitucional Español*, declara estar de acuerdo con el gobierno al calificar de inconveniente la conducta de dicho señor.

Hoy que la cuestion de la salubridad pública tanto preocupa al pueblo de Madrid y aun á las autoridades mismas, aunque en realidad han desaparecido los motivos que produjeron la alarma de estos últimos días, insiste toda la prensa en lo que tantas veces se ha dicho; en la construcción de la necrópolis y en la clausura inexorable de los cementerios actuales.

La semana última ha sido de fluctuaciones alternadas en la Bolsa. Desde el sábado de la anterior hasta el

viernes, los cambios del 3 por 100 consolidado interior han sido 14'775 (-0'125); 14'90 (+0'125); 14'85; (-0'05); 15 (+0'15); 14'975 (-0'025 y 15'075 (+0'10); en suma 30 céntimos ganados en las seis bolsas. El viernes, después de la hora oficial, quedaba á 15'10 al contado, á 15'15 fin del corriente, y á este mismo cambio á fin del próximo, con el mercado firme.

Por lo que respecta á los demás valores principales, su suerte ha sido varia: los billetes hipotecarios solo se han cotizado un día, el miércoles, y al cambio de 101; otro tanto ha pasado con la cédulas al 7 por 100 del Banco hipotecario, hechas una sola vez á 103'50; los bonos del Tesoro han pasado de 85 á 85'90, ganando la fraccion, que es casi una unidad; las cédulas á 6 por 100 del hipotecario han descendido desde 98'30 á 95'50, perdiendo 2'80; las obligaciones del Banco y del Tesoro también han bajado desde 99'05 á 97'80 (1'14 de depresion); y por último, también la han sufrido las acciones del Banco de España, cerrando á 244, después de 248.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Belgrado 5, (9-15 n.).—La mayor parte de los begs refugiados piden la naturalizacion sérvia.

El Sr. Sacinovich trae consigo un millon 200000 francos.

Bucharest 5, (9-30 n.).—El ministro Sr. Cogolinceano ha pedido á la Cámara que se sirva fijar el procedimiento para la pronta ejecucion del tratado de Berlin.

Nueva-York, 5.—Un despacho de Jamaica da horrosos detalles acerca de los excesos á que se han entregado los negros en la antilla Danesa de Santa Cruz.

Se cree que los buques de guerra extranjeros que han sido enviados allí hagan un desembarco para poner coto á la anarquía de la gente de color que se ha enseñoreado de la isla, entregándose á actos de venganza contra los blancos.

Nueva-York, 5.—Los insurrectos de la isla de Santa Cruz han destruido las mivas de la ciudad de Trederikslad.

Se esperaban en aquella isla fragatas americanas, francesas é inglesas.

Londres, 5.—El periódico inglés *Pall-mall Gazette* no cree que el gobierno de Inglaterra apruebe que empiecen en seguida las operaciones militares contra el emir del Afghanistan.

Constantinopla 6.—El gobierno otomano ha dirigido una circular á las

— 368 —

por lo demás, ningun consejo que me des, mis queridos señores, y me repito su servidor.

Y haciendo una nueva inclinacion volvió la espalda. Bastian, que permanecía asombrado, teniendo en la mano su pipa, le vió alejarse y le oyó gritar á Hermann:

—Ve enseguida á prevenir á mi hermano el coronel de la llegada de estos señores.

Hermann hechó á andar. Bastian dirigió una mirada hácia la brecha que le habia servido de entrada y gruñó entre dientes:

—¡Diablo de infierno! ¡Hé aquí un viejo esencialmente desagradable! Yo no estaba seguro respecto á Rosenthal. ¡Habrán soltado en Tungen palomas mensajeras, pues que saben ya aquí que los dragones vienen en nuestra persecucion! ¿Has entendido lo que ha dicho, Federico?

El joven estudiante pareció despertar de un sueño.

— 369 —

—No,—respondió.

—A este pobre muchacho no le ha bastado su talento... Pues bien, mi viejo,—replicó en voz alta,—nos ha recibido aquí á puntapiés ó poco menos, y creo que lo más prudente es desaparecer con la rapidez de un relámpago.

Federico fijó en él sus ojos adormidos y tristes.

—Quiero verla,—dijo lentamente.

—¡Quieres verla!—¡Quieres verla!—repitió Bastian con impaciencia y contrayendo su voz;—eso es muy fácil de decir. ¡Pardiez! ¡yo también quisiera verla!

Y se puso á pasear á largos pasos sobre el césped con los brazos cruzados sobre el pecho.

—¡Oh! sí,—prosiguió, mientras sus alegres ojos tomaban cierta expresion de melancolía; para esto he andado siete leguas á pié, he saltado fosos que no olvidará jamás mi pantalon, he cruzado vallados en los que se enredaban mis cabellos...

— 372 —

por causa de la jaqueca ó otro motivo, desde el momento en que la cueva inhospitalaria nos rehusa su albergue, la partida está corrada y la fiesta remisa indefinidamente.

En consecuencia, digo, «Buenas tardes, vecinos,» y me voy á contemplar las bellezas de la naturaleza fuera de esta cerca feudal! ¿Te vienes?

En lugar de responder, Federico se sentó sobre la yerba al pié de un árbol.

—¡Diablo de infierno!—gritó Bastian,—¿no atiendes á mis elocuentes frases?

—Vete tú, si quieres,—dijo Federico con fatiga.

—Más, ¿y tú, mi buen hermano?

—¡Yo, me quedo!

—¿Mucho tiempo?

—No lo sé.

—¿Vamos, cinco minutos?

Federico pasó la mano por su frente.

—Calla, Bastian, dejame,—murmuró.

— 365 —

prosiguió Bastian que le sacudia por un brazo,—¡nos vas á hacer pasar por gentes vulgares!

Hermann le tocó en la espalda por detrás y Bastian se volvió.

—¡Sois todavía vos!—esclamó.

—Señor,—interrumpió Hermann,—la señorita no está visible.

—¡Ah! ¡bah!—dijo Bastian,—eso es cierto, señor consejero privado?

El conde inclinó gravemente su cabeza empolvada.

—Una jaqueca...—comenzó Hermann.

—¿Oyes lo que dice, Federico?—gritó Bastian sacudiendo el tabaco de su pipa:—Cherie con jaqueca. Al diablo si en otro tiempo sabia lo que era jaqueca. ¿Quieres llenar tu pipa?

—¡No! ¿es que tienes también jaqueca? Me dejas todo el peso de la conversacion.

—Y bien, muchacho, tenemos Federico y yo un remedio contra la jaqueca. Aligerad el paso, si gustais, y conducidnos á casa de la señorita nuestra sobrina. 46

grandes potencias, excepto Austria, rogándoles que obliquen a esta a cumplir con los compromisos que contra-jo sobre la cuestión de Oriente en las declaraciones hechas por sus representantes en el Congreso de Berlín.

Londres 6.—La reina Victoria ha recibido una carta autógrafa del sultán de Turquía, en la cual anuncia éste la inmediata aplicación en Asia de las reformas propuestas por la Gran-Bretaña.

Paris 6.—El periódico *Diario de los Debates* publica esta mañana un telegrama de Viena asegurando que el conde de Andrassy, primer ministro del emperador de Austria, está firmemente resuelto a permanecer en el gabinete, á no ser que las delegaciones le den un voto de censura.

Continúa la crisis ministerial en Hungría.

Se esperan para hoy en Pesth nuevas manifestaciones públicas contra la ocupación de la Bosnia por el ejército austriaco.

Bombay 6.—Las noticias de la frontera del Afghanistan insisten en que el emir de aquel Estado está haciendo preparativos militares en grande escala. Añaden que dispone de armamento moderno y de grandes elementos de guerra. El grueso de sus fuerzas se ha concentrado en las inmediaciones de Kandahar.

Bucharest 6.—Los diputados y senadores celebraron ayer noche una sesión secreta, á la cual se atribuye mucha importancia.

Paris 5.—La reina Isabel pasó el día de ayer en el castillo de Ferrières, que pertenece al célebre banquero Rotschild.

Después de dirigirse á Fontenay, donde permanecerá hasta el día 15 del corriente.

Roma 5 (tarde).—El nuevo nuncio de Su Santidad en el Brasil saldrá en breve para dicho punto portador de cartas del Papa y de monseñor Nina, dando gracias al emperador D. Pedro por los esfuerzos hechos por su gobierno para zanjar las dificultades existentes entre la Santa Sede y el gobierno de Río-Janeiro.

Bombay 5.—Los afghanistanes están concentrando considerables fuerzas en Kandahar con objeto de dir- girlas sobre la frontera del Indostan.

Variedades.

JUSTICIA CHINA.

Un periódico ha publicado el siguiente relato sobre la administración de justicia en China:

«Un juez, para dejar sitio en una cárcel, ordena la decapitación de 25 prisioneros.

Los condenados fueron conducidos á un patio estrecho.

Todo el mundo se hallaba dispuesto, menos el verdugo. El ejecutor de la justicia china brillaba por su ausencia.

Averiguado el caso, se supo que el ejecutor había festejado de tal modo su pipa de ópico aquella mañana, que no se encontraba en disposición de cumplir con su elevado ministerio.

¿Qué hacer? El juez está allí, y no acostumbra á demorar la ejecución de sus órdenes sagradas.

Entonces se le ocurre al juez una idea: pregunta á uno de los prisioneros si quiere encargarse el mismo de despachar á sus compañeros. Y el prisionero consiente.

Tratándose de decapitar, los chinos se encuentran siempre dispuestos.

El prisionero ejecuta á cuatro individuos con una maña y una destreza encantadoras. Pero ¡ay! la gloria es pasajera: tócale á él mismo el turno de ser «expedido» en quinto término. El juez es metódico y quiere continuar la serie. Y el otro prisionero acepta.

Corta la cabeza á seis; pero llega también su hora, y otro le sustituye como él sustituyó al primer compañero.

Este nuevo verdugo mata á siete y entrega á su vez el arma á un cuarto condenado, el cual despacha á los restantes.

El solo queda de pié empuñando el terrible acero.

Pero el juez, que comprende lo delicado de aquella situación, le quita el sable de las manos y lo decapita. Era el último.

Al día siguiente este juez integro hace que se le presente el verdugo, fumador de ópico, y le dice:

Te multo por la cantidad que habrías ganado ayer si hubieses acudido á cumplir tu cometido. La multa se distribuirá entre los condenados que decapitaron á sus compañeros en sustitución tuya; y reservaré para mí última parte por haber tenido también que meter las manos en la masa.

Ante todo es preciso ser justo.

Gacetillas.

—No hay remedio.—Anteayer tarde riñeron dos muchachos en la calle de la Convalecencia, y con tan impropio furor lucharon que uno de ellos resultó con una gran herida en la cabeza, que le fué curada en el Hospital de Agudos, adonde fué conducido mientras el agresor en miniatura escapaba á la persecución de que fué objeto. Estos muchachos tendrán padres y estos padres no carecen de responsabilidad por tal suceso.

—Ese es el camino.—Con gusto hemos sabido que el celoso jefe de serenos, comprendiendo que la reputación y honra del cuerpo consiste no solo en que no dejen sus individuos de acudir adonde puedan ser necesarios sus servicios, sino también en que sean modelos de buena conducta y de probidad, vigila con esquisito cuidado á sus subordinados y les castiga la mas pequeña falta en el cumplimiento de los deberes de su cargo. Esta conducta es plausible y garantía segura para los vecinos todos.

—El vigía.—Tiempo húmedo la Luna—nos anunciaba esta vez,—y el pronóstico hizo bueno.—la madrugada de ayer.

—Artistas.—Hemos recibido la lista de la compañía de zarzuela formada para el teatro de Badajoz, y en ella figuran entre otros artistas la tiple Sra. Celimendi, el tenor Sr. Monjardín, el primer barítono Sr. Corona y

el segundo Sr. Garcia, todos muy conocidos y apreciados en esta capital.

—Es plausible.—En la sesión celebrada anteanoche por el Ayuntamiento acordó entre otras cosas que se continúe la obra de reparación del caño de San Lorenzo hasta la Puerta de Alfonso XII. Esperábamos este acuerdo justísimo del acierto con que procede la corporación municipal.

—Modelos de prudencia.—Anteayer tarde armaron gran camorra dos mujeres en la fuente de la Piedra Escrita, en donde después de ponerse como trapos se dieron bofetadas y se tiraron grandemente del pelo. Con esto cierta parte de público que asistió pasó un rato divertido.

—Está cerca.—Todos hablan de Almodóvar—donde celebran la feria,—y donde en cada corrida—lidian doce ó quince fieras:—el viaje es cómodo y pronto,—las monas allá andan sueltas,—y así el que á Almodóvar vaya—quiera Dios que sano vuelva.

—Regreso.—Nuestro querido amigo el Sr. D. Manuel Raon llegó ayer á esta capital procedente de Marmolejo, en cuyas especiales aguas ha encontrado el deseado alivio á sus dolencias.

—Es justo.—En confirmación de lo que decimos en otro lugar, en la noche del Domingo un cabo de serenos encontró á un nocturno vigilante dormido en la puerta de una casa, el que tenía abandonado el chuzo y el farol, todo ello por haber tomado copitas, y lo que es peor alguna de mas. El jefe inmediato lo desarmó, lo condujo al Ayuntamiento, y previos los partes oportunos el sereno ha sido declarado cesante.

—Contra-bando.—Ayer á las siete de la mañana, es decir muchas horas después ó muchísimas antes de lo que desde tiempo inmemorial está mandado, se sacaba en la Carrera del Puente el contenido de un sumidero, el cual se arrojaba sobre un montón de estiércol convenientemente preparado. Como si no fuera bastante molestar la vista con aquel espectáculo y el olfato con aquellas sustancias, diez ó doce burras en horrible agrupación esperaban la hora de cargar todo aquello, causando entre tanto á los que se atrevían á pasar las naturales molestias.

—Por todas partes.—Unas carretas causaron hace dos días daños de consideración en la fachada de una casa de la calle de Sta. Inés. El dueño de la finca y el causante del daño se pusieron de acuerdo y convinieron la manera de reparar los perjuicios, pero como han pasado algunos días y los perjuicios no se reparan, aquel ha tenido que acudir á la Alcaldía pidiendo justicia. Estos vehículos de labor, por muy antiguos que sean, es menester convenir que no están hechos para andar por mas de la mitad de las calles de la población.

—Requiescat in pace.—El excelente presbítero D. Pablo Velazquez y Gomez falleció ayer en esta capital de una enfermedad larga y penosa, en que ha probado como en todos los actos de su vida sus acrisoladas creencias católicas y su fervor cristiano. Desde que, hace muchísimos años, vino á Córdoba á ocupar un puesto de caridad y abnega-

ción en el hospital de Jesús Nazareno, hasta su momento final, siempre ha sido bueno y honrado, fino y cariñoso con sus semejantes, caritativo y obediente á las órdenes de sus superiores. Dios haya premiado sus virtudes como con toda verdad le regamos.

—Subasta.—El veinte y dos se subasta en el juzgado de la izquierda de esta capital la casa número veinte y siete, calle Carrera, de Eciija, valorada en dos mil quinientas diez y siete pesetas.

—Efemérides.—Hoy.—1547.—Nace en Alcalá de Henares Miguel de Cervantes Saavedra.

—Vinos superiores.—Ayer se ha abierto al público en la calle del Arco Real, por su dueño D. Jerónimo Jerez, un nuevo establecimiento, que indudablemente está llamado á obtener el favor del público. Es un depósito de vinos que se viene anunciando en nuestra cuarta plana, al que alimentan las bodegas de Jerez, y en el que se encuentran diferentes clases de muy distintos precios, desde el mas económico hasta el mas superior y mas estimado entre aquellos cosecheros. Este establecimiento tiene entre otras ventajas la de no perjudicar á los muchos en que en Córdoba se vende el vino de Montilla, y que por su número é importancia constituyen uno de los principales elementos de riqueza de la población. El Pasto, Generoso, Amontillado, Pedro-Ximenez, Moscatel, Amoroso, Tintilla y otros que constituyen este depósito, son vinos cuyo consumo en nada afecta al del vino de nuestro país, á lo que contribuye también la venta al por mayor. Los precios son sumamente baratos, y no dudamos por todo esto que el nuevo depósito de vinos ha de conseguir larga prosperidad.

—Cupon.—Con objeto de que el cupon que vence en treinta y uno de enero próximo sea pagado á su presentación, como si fuera una letra á la vista, la *Gaceta* publicará en breve una orden del ministerio de Hacienda, mandando proceder al corte del expresado cupon desde el primero de noviembre.

—No es mio.—En poder del señor secretario del Ayuntamiento se halla un alfiler de oro que ha sido encontrado hace dos días, y que le será entregado á su dueño.

—Enlace.—Ha contraído matrimonio en esta capital la Srta. Doña Paz Ferrer y Muñoz, hija de nuestros malogrados amigos D. Juan Angel Ferrer y Doña Dolores Muñoz, con don Jesús Beladiez, hijo del jefe económico del mismo apellido que lo fué hace algunos años de esta provincia. Cuatro años han transcurrido desde que quedó huérfana la desposada, y desde entonces como antes ha dado pruebas de sus virtudes y de la dignidad con que sabrá llevar las obligaciones de su nuevo estado. Fueron los padrinos la Sra. Doña Bella Serra, prima de la contrayente, y el padre del novio don Andrés Beladiez. Los nuevos esposos salieron para Málaga, donde pasarán la luna de miel, y de allí se dirigirán á la aduana de Torre de Mar, de donde D. Jesús es interventor.

—Precavción.—Parece que has-

ra primero de Noviembre no se autorizará la venta de carne fresca de cerdo.

—Discusion elevada.—La Academia de ciencias de esta capital continúa discutiendo sobre el tema de la belleza.

—Extractos.—El lunes publicó el periódico oficial los extractos de las sesiones celebradas el dos, nueve, diez y seis y diez y siete de Julio último.

—Seccion minera.—Variadas operaciones facultativas se practicarán del diez y siete al veinte y dos del actual, por el personal del cuerpo de ingenieros de minas, en el término de Espiel.

—Correos.—Se hallan detenidas en esta Administración por falta de franco tres cartas: una dirigida á don Atanasio Marchan, «Filipinas», Cavite; otra al R. P. Ex-Provincial Fr. Ruperto Alarcon, Vicario de Sta. Catalina, «Filipinas», Manila, y otra á don Antonio Gorozlizare, para Juan Perez, Montevideo, en San Carlos. Y por faltas de direccion una para el señor D. Juan Bautista Mayorga y Navas, plazuela del hospicio calle de la... otra para la Sra. Doña Catalina Madrid, plazuela de Mingo Lara, á casa de la Manzana, dos para el Sr. don Diego Castillejo, calle Estrella número cuarenta y dos, para entregárselas á Antonio Vargas, y otra para Rafael Vacas, Plaza de Alfonso XII cuarto tercero.

—Nombramientos.—Se han comunicado á los interesados los nombramientos interinos para la sustitución de la escuela superior de Cabra, para la de niñas de Obejo y para la primera elemental de Belalcazar.

—Viaje.—El capitán general de Galicia Sr. Conde de las Quemadas es esperado en Vigo y ha visitado á Pontevedra, donde también se hallaba el Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

—Instruccion.—Se ha instalado la junta de la escuela dominical de Hinojosa. La presidenta es doña Antonia Serrano, Tesorera doña Antonia Torres y Secretaria doña Isidra Campos.

—Factoría de Córdoba.—En la última decena de Setiembre ha comprado trescientos litros de aceite á una peseta y tres céntimos, y dos mil kilogramos de carbon á ochenta y cinco milésimas.

—Cuentas.—Hasta fin de este mes se hallan de manifiesto en Doña Mercedes las cuentas del pósito, de mil ochocientos setenta y siete á setenta y ocho.

—Maestra.—Interin mejora el estado de salud de la propietaria, ha sido nombrada Doña Maria de los Dolores Toledano para servir una escuela de la Rambla.

—Caballeria.—Una menor ha sido estos días robada en el término de Cabra.

—Lotería nacional.—Carabanchel ha sido el pueblo agraciado con el premio de dos millones en el sorteo verificado en Madrid el día siete del corriente en el número 1054. Almería ha obtenido el de 50000 duros en el 1200; Madrid el de 30000 en el 3043, y uno de 5000 en el 4684; y Orense el de 10000 en el 8173. Las aproximaciones del mayor premio han sido favorecidas con diez mil pesetas con seis mil las del segundo y con

Y empujando á Heramun por los hombros, le hizo dar media vuelta.

El conde había tenido tiempo de preparar sus efectos: eligió este momento para intervenir y se colocó en presencia de Bastian.

—Caballero,—dijo inclinándose con humildad,—yo no hubiera tenido por mi parte ningun inconveniente en recibiros...

—¡Atencion!—interrumpió Bastian, que se volvió á Federico.—Este me parece ser el «ultimatum.»

—Mas—prosiguió el viejo conde con la más incisiva de todas las sonrisas de Voltaire,—no ignorais que esta morada pertenece á mi sobrino el señor baron de Rosenthal...

—Que está en Stuttgart...—interrumpió alegremente el grueso Bastian.

—Que está aquí,—replicó Spurzheim.

—¡Toma, toma!—dijo Bastian un poco descomulgado.—Nos habian dicho, sin embargo...

es por mí; yo no soy criminal de Estado, no es á mí á quien persigue la caballeria. Mas en tu posicion, cuando uno está perseguido...

Federico le puso una mano sobre la espalda: un rayo brilló en sus ojos; se irguió y en su frente hubo como un reflejo de aquella voluntad de hierro que le habia hecho ser el primero y el jefe entre todos sus compañeros.

—¡Digo que quiero verla!—repitió por tercera vez con violencia!

Bastian cambió de tono.

—¡Pues, bien! te digo,—repuso con acento protector,—¡que arriesgas tu cabeza, mi buen hermano Federico, y que esto no es espiritual! ¿Cuál era el programa de las operaciones cuando salimos de Tubingen? ¡Ganar la frontera, ver á Cherie al pasar, mas al pasar unicamente! El tiempo de fumar una pipa y de beber media docena de copas á la salud de la universidad. Desde el momento en que Cherie no está visible

[porque tenia en diablo en el cuerpo, pues mi fogosa pasion se aumentaba en la soledad hasta el punto de que la pipa me parecia desahrida, la cerveza pesada y el vino del Rhin torcido! ¡Sufria, Dios mio, todos los tormentos de los amantes célebres!

—Mas no basta querer,—continuó en voz alta,—ese viejo de consejero privado honorario ha hablado de dragones. Rosenthal está aquí, y no me agrada la idea de entrar en relaciones directas con este militar. ¿Te vienes?

—¡Quiero verla!—pronunció Federico en voz baja y como si hubiera repetido un refran.

Bastian fijó en él una mirada de compasion.

—No hay como el amor para hacer idiotas. Veamos, mi querido Federico,—replicó,—cuando hayas repetido mil veces: «Quiero verla, quiero verla!» ¿crees, acaso, que habrás adelantado mucho? En el fondo, si tengo miedo á Rosenthal, no

Después añadió: —Habla, pues, Federico, ¡qué diablo! te toca la vez.

—Mi querido sobrino—prosiguió el fuerte diplomático—tiene el gusto de no querer á los estudiantes de Tubingen, y será tal vez prudente para ellos no permanecer largo tiempo en sus tierras... especialmente si se encuentran en cierta posicion...

—Se interrumpió y pareció dudar.

—¿Qué posicion?—preguntó Bastian no sin inquietud.

—Caballero,—replicó el diplomático,—debeis conocer esta posicion infinitamente mejor que yo. Los dragones de su magestad están muy bien montados y vos estais á pie...

Bastian quedó atónito y los colores de su rostro desaparecieron...

—¿Decis?...—balbuceó.

—Digo,—concluyó el viejo conde,—que la frontera no está lejos y que á un cuarto de legua de aquí la montaña comienza á ser impracticable para la caballeria. No tengo

cuatro mil quinientas las del tercero. Además están premiados con mil du- ros los números 3878-8484-6647-10061-319-9188-2934-1758-3552-8312-1360-4104-10538-3528-3192-9-1399-10026-3857-3130-4371-3224-1699-9131-5281-3678-4242-4906-3854-1587-9366-2004-3948-1504-1471-6164-2392-10748-11746-4688-1870-9806-4678-11740-2716-2658-6343-9234 y 2948; escusando decir, por ser ya de cajón, que Córdoba y su provincia se han quedado solo con sus ilusiones.

Espedientes.—Por denuncia de los visitantes del papel sellado se han formado en esta provincia expedientes contra los Ayuntamientos de Luque, Castro, Santa Eufemia, el Viso y Fuente Obejuna.

Malhechores.—El Diario de Almería confirma la noticia de la aparición de una partida de ladrones por la parte de Purchena. Se compone de diez y seis á diez y ocho individuos.

Seis espadas.—Se proyecta entre varios aficionados al toro dar una gran corrida de toros en la plaza de Málaga, á principios de noviembre próximo, en la cual tomarán parte los matadores Dominguez, Lagartijo, Chicorro, Cara-ancha, Angel Pastor y Gallito Chico.

Personal.—Ha sido nombrado jefe del negociado de contribuciones de la provincia de Cádiz D. Manuel Rebol.

Lucha.—Una terrible ha habido en la feria de Caravaca entre gitanos y vecinos de aquella población. Ha habido cinco heridos á garrotazos y otro que se cree habrá muerto.

Zarzuela.—El sábado empezará sus tareas en el teatro de Cervantes de Málaga la compañía lírica que dirige el Sr. Obregon.

Cogida.—El espada Cara-ancha, dice un periódico, se ha casado en Sevilla con la linda Srta. Doña Nieves Suarez Romero, hija única de un rico hacendado de Lora del Rio que hace tiempo vive en Sevilla. Los padrinos fueron D. José Capilla y señora, de Málaga, los cuales, en unión á otros cuantos amigos, llegaron á Sevilla, y una vez terminadas las ceremonias, tuvieron un magnífico almuerzo en el gran hotel de Madrid, donde hubo gran regocijo, y dos bandas de música, y á las doce y minutos de su mañana partieron para Málaga. Ha asistido á la boda numerosa concurrencia, entre la que vimos á los Sres. Moron, Federico Fernandez, Mas y Prats, conde de Albarzurza, Isidoro Lacalle, Miura, Caro, comandante Grande, Saavedra, y señoritas de los mismos, Manuel Campos y cuadrilla del desposado. Los recién casados, desde Málaga, saldrán á pasar la luna de miel á una finca del conde de Albarzurza. Ha habido grandes regalos, numerosos carneges y entusiasmo sin limites.

Excitación.—La Paz de Murcia excita á los periódicos de Almería, Granada, Lorca, Aguilas y otras localidades á que cooperen á la realización del importante proyecto de ferrocarril de Murcia á Granada.

Bueno.—Los toros de la última corrida de Valladolid eran mancebos, cuartos, cojos y con bultos, y fué malada la empresa en dos mil reales. Hablando de esta funcion un periódico dice: «La presidencia rematadamente mal, llevándose la mas espantosa silba por su desacertada direccion.» Con estas palabras queda la autoridad muy bien parada. Parece imposible que se conservé aun esta inconcebible presidencia.

Machio.—Este banderillero adelantó mucho en su curacion.

Peregrinacion.—Hoy se reunen en Barcelona los peregrinos españoles á Roma, y mañana se embarcarán para la Ciudad eterna.

¿Qué tal?—El proyecto de dotar de aguas potables á Ciudad-Real, que tanto la necesita, amenaza estrellarse contra la apatía de la población; pues habiendo convocado el ayuntamiento para tratar de los medios de realizar tan provechosa obra á ciento ochenta mayores contribuyentes, solo asistieron ocho.

Concencia.—Por lo curioso del caso, refiere un periódico tortosino el de un prestamista de aquella ciudad que solia cobrar el interés del quince por ciento; el cual, poco antes de morir hace algunos dias, ordenó en el testamento que su viuda, usufructuaria de los bienes y rentas del difunto, no podría exigir mas del seis por cien-

to de réditos, legando por lo tanto á los deudores el nueve por ciento restante.

Reunion.—El domingo se habrá reunido en Cádiz la Liga de contribuyentes para gestionar el establecimiento en aquella capital de la Asociación protectora de la agricultura española, fundada por la duquesa de Medinaceli.

Retratos.—En la cárcel de Sevilla se ha establecido un laboratorio de fotografía, para retratar á los presos existentes en la actualidad y á los que ingresen en lo sucesivo.

Tren.—El quince de este mes, segun parece, habrá un tren especial por la nueva línea directa de Madrid á Ciudad-Real, á fin de que los administradores del comité de Paris puedan girar una visita á la misma.

Se dice.—En Málaga, donde reside ahora con licencia el subgobernador de Jerez Sr. La Guardia, se asegura que dicho señor, á pesar de cuanto se ha dicho en contrario, volverá á ocupar su puesto.

Dulzuras.—Un vecino de la provincia de Granada ha solicitado privilegio de invencion para extraer el azúcar del higo chumbo.

Camino.—Dicen de Puebla de Don Fadrique (Granada) que pronto estará en disposición de poderse explotar la carretera que ha de unir aquella población con Caravaca, en cuyas obras llama poderosamente la atención un magnífico puente de doce ojos que se está construyendo por el cuerpo de ingenieros.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.
Observaciones del día 8 de Octubre de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	753.9	752.5
Temperatura y humedad.	17	21
Medad del Id. húmedo.	13	15
Direccion del viento.	N.	O.
Estado del cielo.	Nuboso.	Nuboso.
Temperatura máxima del aire á la sombra.	21	
Id. minima id. id.	13	
Id. media id. id.	17	
Id. máxima al sol.	»	
Id. minima de irradiacion terrestre.	12	
Lluvia (altura en milímetros)	5.520	

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Acordado por el Excmo. Ayuntamiento de mi interina presidencia sacar nuevamente á subasta el servicio de embaldosado necesario en las calles de esta capital hasta fin del año económico actual, conforme á los pliegos de condiciones que obran en el expediente respectivo y que se halla de manifiesto en esta Secretaría municipal, se anuncia el remate para el viernes 18 del corriente de doce á una del día y bajo los tipos siguientes:

Metro superficial de todo costo con piedra de granito rojo ó salipé de 25 centímetros de espesor, á 17 pesetas 50 céntimos.

Metro superficial de granito negro de 20 á 25 centímetros de espesor, á 17 pesetas cincuenta céntimos.

Metro superficial de idem con trece centímetros de espesor, á 15 pesetas.

Metro superficial de idem á 10 centímetros de espesor á 13 pesetas 50 céntimos.

Las proposiciones que se presenten irán acompañadas de la cédula de vecindad del interesado y del oportuno recibo que acredite haber consignado en la depositaria municipal la cantidad de 500 pesetas como depósito previo para tomar parte en la licitacion, y serán entregados en la Alcaldía durante la hora señalada, formulándolas en pliegos cerrados con arreglo al siguiente:

Modelo.

El que suscribe, vecino de... enterado de las condiciones que resultan en el expediente de embaldosado necesario en las calles de la población hasta fin del año económico actual, se comprometo á tomar á su cargo este servicio aceptando aquellas por las cantidades siguientes:

Metro superficial de todo costo con piedra de granito rojo ó salipé de 25 centímetros de espesor á...

Metro superficial de granito negro de 20 á 25 centímetros de espesor á...

Metro superficial de id. con 13 centímetros de espesor á...

Metro superficial de id. con 10 centímetros de espesor á...

Fecha y firma.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que gusten interesarse en la licitacion.

Córdoba 8 de Octubre de 1878.—Vicente Lovato.

Habiendo sido encontrado por los dependientes de mi autoridad en el día de hoy un afiler de oro de señora, se anuncia al público para que la persona que se crea con derecho á dicha alhaja se presente en la Secretaría de esta Corporacion, donde se encuentra depositada.

Córdoba 8 de Octubre de 1878.—Vicente Lovato.



R. I. P.

EL SEÑOR

DON PABLO VELAZQUEZ Y GOMEZ, PRESBITERO,

OFICIAL DE LA SECRETARIA DE CÁMARA DEL EXCMO. SR. OBISPO DE LA DIÓCESIS,

ha fallecido en la mañana de ayer.

El Sr. Provisor y Vicario General de la misma y los Señores Albaceas testamentarios del difunto

Suplican á sus numerosos amigos que sirvan encomendarlo á Dios y asistir á su funeral, que se ha de celebrar en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral á las diez de esta mañana.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio, No se reparten esquelas,



Los señores sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día doce del corriente, desde las siete de la mañana en adelante, en la Iglesia Parroquial del Arcángel San Miguel, por el alma del Sr. D. Manuel Riobó y Ortiz (q. s. g. h.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

Hoy, San Dionisio Arcopagita, obispo, y compañeros mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, en el Hospital de San Jacinto, por D.ª Dolores Fernandez, en sufragio de sus padres.

—En la Iglesia parroquial del Salvador continúan á las oraciones los ejercicios del Mes del Rosario.

—Quinto día de solemne novena á Maria Santísima del Rosario, en la Iglesia del convento de San Pablo, dando principio á las oraciones: predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa.

—El sábado próximo se celebrará en la Iglesia Hospital de Jesus Nazareno, á las diez de la mañana, una solemne funcion á Ntra. Sra. del Pilar, en la que predicará el Sr. D. Francisco Diaz.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Rosario, en San Pablo.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 7 de Octubre de 1878.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA

Mi querido amigo:

Trabajo impropio cuesta, Sr. Director, cumplir algunos dias la mision impuesta de transcribirle las noticias de interés que circulan por esta villa del oso y el madroño, puesto que nada de particular ocurre, y hay precision, para llenar algunas cuartillas, de hacerse eco de circulos que se sabe no pueden ofrecer asuntos serios, con lo cual estoy seguro de no llenar sus deseos. Pero es preciso atenerse á las circunstancias, y le diré que el trasnochado asunto de la reunion de algunos históricos sirve aun de tema á varios para hablar de nuevas divergencias en este bando, ocasionadas de haber prescindido del catoniano Sr. Moyano, hombre que, tantos ser-

vicios tiene prestados, que los mas consecuentes reconocen le pertenece la gefatura civil de hecho y de derecho. Algo contribuye á que se hable la actitud del Pabellon, que se muestra como desairado y no se bien se le haga tan poco caso cuando es merecedor de una patente de consecuencia.

Hasta que se renunan las juntas directivas de los bandos que están en juego, es muy posible continúe cierta reserva, y esto deja respirar algun tanto á los que ya daban por terminada su mision de noticieros; pero al refrescar la atmósfera se conoce han perdido parte del calor que mostraran en los pasados meses, y tienen necesidad de hacer variaciones sobre los temas ya presentados, tal como el del ingreso por ahora de Bugallan en el ministerio de Gracia y Justicia, que aseguran es inminente, y el de Silve-la en la Fiscalía del Tribunal Supremo á esperar vez para ascender á ocupar otra cartera. Unas veces suponen que esto ocasionará la ruptura de Romero Robledo con Cánovas, por rencillas que suponen entre el jefe de Gubernacion y el antiguo Fiscal, y otros las dan por zanjadas en vista de la defensa que hace el jefe del gabinete de los amigos mas sinceros que tuvo antes de la restauracion, á quienes dice es justo recompensar los buenos servicios que prestaran. El caso es hacer ver que es indispensable una contrandanza ministerial, y cada dia visten el muñeco con diferentes ropas, pero el amazon es siempre uno mismo.

Tambien suelen volver á disertar sobre el conveñimiento que dicen va infiltrándose en todas partes de la necesidad de una situacion intermedia entre la actual y el constitucionalismo, para que llamara á los comicios haciendo unas elecciones completamente libres, único modo de evitar que las huestes sagastinas se retiren de los cuerpos colegisladores. Al oír esto cualquiera creeria que nos encontráramos en una situacion excepcional, y que los partidos solo hacian la guerra por el poder, no por defender los intereses públicos: afortunadamente aun hay patriotismo, y merecen cierto desden las profecias de café.

Los periódicos dan cuenta detallada de la visita del rey al gran archivo de Simancas, donde ha pasado algunas horas registrando importantes documentos, y de las maniobras que con tanta precision han ejecutado las tropas de la capital de Castilla la vieja. Hoy partirá la régia comitiva para Burgos, donde tambien revistará el soberano algunos batallones.

Las noticias de Cuba dan cuenta de algunos decretos publicados por el digno gobernador general de aquella gran antilla, á quien secunda admirablemente el director general de Hacienda Sr. Cancio Villamil. Los partidos se organizan y se preparan para las elecciones próximas, haciendo cada cual profesion de sus propósitos per medio de periódicos que los representan.

El miércoles debe pasar por esa el ministro de la Gubernacion de regreso á esta: Toreno llegó hoy. Orovio estudia el modo de amortizar deuda en mayor cantidad. Carece de fundamento la noticia de que Perez Cossio insista en dimitir el cargo de gobernador de Barcelona.

Los desmanes cometidos por los negros de la isla danesa parece principian á ser castigados, diciendose han sido ya fusilados varios individuos. Espérase que las hostilidades entre las tropas inglesas y las del emir del Afghanistan se rompan pronto. La dimision del gabinete húngaro ha sido admitida y se nota alguna agitacion en Pesth, donde causa malísimo efecto la ocupacion de la Bosnia.

El consolidado interior ha subido hasta 15.425. Exterior 15.95. Bonos 86. Amortizable 33.15. Ferro-carriles 30.32.

El corresponsal.

De la Correspondencia y otros periódicos copiamos las noticias siguientes:—Valladolid; 7 (7.11 mañana.) S. M. el rey ha dirigido las maniobras en el campo de San Isidro, desde donde envió este telegrama. Se han suspendido para almorzar en las tiendas de campaña dispuestas al efecto. Las tropas han estado admirables en sus movimientos, ejecutados con gran precision.

Despues del almuerzo se verificará el simulacro.

Un gentío inmenso ha acudido á presenciar las maniobras, habiendo vitoreado calurosamente al rey al retirarse á su tienda.

—No es cierto que haya presentado la dimision de su cargo el gobernador de Barcelona, Sr. Perez Cossio, como han asegurado algunos periódicos.

—Los partes dados anoche al gobierno civil referentes á la salud pública son altamente satisfactorios, haciéndose constar en ellos que no se ha presentado ningun nuevo caso de tifus durante la noche anterior.

—Segun los partes oficiales últimamente recibidos, relativos al estado sanitario de esta capital, no se ha presentado ayer caso alguno de fiebre, existiendo tan solo un enfermo convalciente en la casa núm. 15 de la calle de Tetuan, otro en el núm. 13 de la propia calle, otro en la tahona de la misma, y una enferma de fiebre gástrica en la casa núm. 7 de la calle del Carmen.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 7 de Octubre.

Consolidado, 15.425.

Bonos, 86.00.

Acciones del Banco de España, 000.00.

CÓRDOBA.

Trigo de 48 á 50 rs. fanega.—Cebada, de 27 á 28.—Habas á 43.—Garbanzos gordos 1.ª de 120 á 130.—Id. medianos de 90 á 110.—Id. menudos de 75 á 90.—Aceite en los molinos á 43 reales arroba, en la ciudad á 57.—Carne de vaca á 44 cuartos libra. Id. de carnero á 32.—Tocino á 51.—Harina de 1.ª castilla á 21 y 1/2 arroba.—Id. 1.ª de la Mancha de 21 á 21 1/4 arroba.

CAMBIOS.

Madrid, 1 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, par á 1/8.—Cádiz, á 1/4.—Valencia, á 1/4.—Murcia, 3/4.—Valladolid, 3/4 á 1.—Burgos, 1.—Málaga, 1/4.—Jaen, 3/4.—Linares, 1/2.—Santander, 1/2.—Badajoz 3/4.—Centenes viejos, á 1 beneficio.—Calderilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candal superior, en sacos de 8 arrobas, á 21 rs. arroba. Id. recia id. id., á 20. Id. id. id. de 2.ª id., á 19 1/2. Id. id. de 3.ª id., á 18 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 19 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 13. Id. de 2.ª id., á 10. Id. de 3.ª id., á 7. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 48 á 50 rs. Cebada, de 27 á 28 en Córdoba. En esta estacion: harina flor candal á 19 y 1/2 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 19 rs. arroba. Id. 2.ª 18 1/2 id. Id. 3.ª 17 1/2 id.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES

calle de San Pablo núm. 2.

Precios: Arroba de 1.ª 62 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 33 cuartos. Panilla 12 y 1/2.

Arroba de 2.ª 58 rs. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 31 cuartos. Panilla 11 1/2 id.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor esmero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

BENAFÉ.—Trigo de 58 á 60 rs. fanega.—Cebada, á 30.—Habas, á 44.—Garbanzos á 70.—Gujas, á 40.—Anís á 80.—Aceite á 43 reales arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171.50 rs.; tercera clase 105 rs.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 5,48 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m. Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40.

DE SEVILLA A CÓRDOBA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á las 1,40 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 6,25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12,04 de la n. (mixto.)

DE CÓRDOBA A MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,30 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8,30 de la noche. De Málaga sale á las 7,15 de la mañana, llegando á Córdoba á las 1,15 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3,50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 11,44 de la mañana. De Málaga sale á las 4 de la tarde y llega á Córdoba á las 11,56 de la n.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SECCION DE AVISOS.

Doña Juana la loca. Copia en fotografía del gran cuadro premio de honor en la Exposición de este año. Se hallan de venta en la Librería del Diario de Córdoba.

Papel timbrado. En la librería del DIARIO DE CÓRDOBA se encuentra un extraordinario surtido de papel de esquelas timbrado en colores, que se puede servir en el acto.

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende la casa calle Carniceros núm. 7, frente a la puerta de Santa Catalina, en la Catedral. Darán razón en la Librería de este periódico. s4-3

Lana. La hay de venta en la calle de Santa Isabel núm. 10. s4-3

Calle de Diego Leon núm. 3. Puesto de vino de Valdepeñas, al por mayor, por cuenta del cosechero Luis Delgado, a 36 reales arroba en la población y fuera 24.

Pérdida. En la noche del 2 del corriente se ha extraviado en la calle de Carreteras una perrita negra inglesa. La persona que la haya encontrado ó sepa su paradero y quiera devolverla ó decirlo en dicha calle núm. 37, se le agradecerá mucho y dará una gratificación. s4-4

Esteras. Antonio Mas, anuncia que ha traído un gran surtido de estereras de esparto, superiores, esterilla de cordelillo y estereras de junco, todo a precios arreglados, y se venden en la calle de Almonas núm. 4. s4-2

Escribiente. Uno con buena letra y ortografía se dedica a escribir en su casa toda clase de documentos que se le encargan, ya sean copias, escritos, recibos etc. En la calle del Olmillo, núm. 2, parroquia de San Nicolás de la Villa darán razón. s4-2

Venta. Se hace de una reja, una mesa de comedor y un bufete, en la calle Juan de Mena núm. 2. s4-2

Pegujares. Se darán en el cortijo de la Rincónadilla, propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Benamejí. Para tratar calle de la Palma núm. 5. s4-2

Arrendamiento. Se hace de la casa calle Ramirez de Arellano núm. 5; también se hace almoneda de todos los muebles, desde la ura del día hasta las cuatro de la tarde. s4-2

Bellota. En la dehesa de Ribera la Baja ó Pendolillas, propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Benamejí, se admiten cerdos granilleros y de vara. Para tratar calle de la Palma núm. 5. s4-2

Portero. Se necesita uno que sea casado sin hijos y sepa escribir, a quien se dá habitación gratis. Calle José Rey número 2 se dá razón. s4-2

Almoneda. En la calle de Alfonso XII núm. 31 se hace de varios muebles, entre ellos dos estrados, uno de regilla y otro de caoba, desde las 11 de la mañana a las cinco de la tarde. s4-2

Colegio de señoritas, elemental y superior, calle de San Alvaro núm. 19.

En este establecimiento, dirigido por doña Antonia del Castillo y Porché, encontrarán los padres que gusten honrarlos con su confianza, una esmerada educación, tanto científica y de labores, como moral y religiosa. Se admiten internas, medio-pensionistas y esternas; la directora del establecimiento facilitará a los señores que lo deseen las condiciones de admisión. s8-2

Se traspasa por ausentarse su dueño la acreditada especería calle de Frias núm. 10. s4-4

Buena montanera. Se vende la bellota de la dehesa de Monte alto, término de Hornachuelos. Esta dehesa es llana, con buenas y muchas encinas, buenos aguaderos, zaurdas y el terreno llano. Para tratar San Pablo 49. s4-3

PERFUMERIA DE PASCUAL.

2.-ARENAL-2.
Madrid.

Este establecimiento, constantemente favorecido por la más alta sociedad madrileña, desde su creación en 1840, reúne siempre los mas selectos productos en su ramo, siendo además el primero en recibir las novedades del extranjero, a cuyo fin tiene agencias establecidas en la principales capitales de Europa.

Especialidades en blancos, tintes, cremas, elixires, depilatorios y otros productos para el cutis, aprobados por las facultades de Paris y Londres.

Como productos nuevos en la Exposición de Paris, que han merecido la aprobación de aquel mundo elegante ofrece hoy:

El agua de tocador de Richeieu á 70 rs. frasco.
La Kaina, polvo arroz finísimo refrescante, á 30 rs. caja.
Bouquet de la Exposición 1878, para el pañuelo, á 34 rs. frasco.
Brillantina Bonin, para la cabeza y barba, á 30 rs. id.
Polvos Germandrie, para suavizar y blanquear el cutis, á 60 rs. caja.

Agua de Colonia Imperial extraporte, botella de litro á 100 rs.
Sily miler, para devolver el color natural al cabello sin manchar la cabeza ni la ropa, producto de gran aceptación de Londres; á 50 rs. frasco.
Vinagre Phénico, para quitar las pecas á 30 rs. id.

Se sirven pedidos á provincias y se facilitan informes, dirigiéndose á la

PERFUMERIA DE PASCUAL.
Arenal 2,
MADRID.

CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL.



PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO

en la Exposición de Viena de 1873.

ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA A ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS.

CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.

DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.

SUCURSAL: Montera, 8.

MADRID.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa á varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorios, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud a cuantos interesados le confieren sus poderes.

POBREZA DE LA SANGRE

FIEBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS

VINO de BELLINI con Quina é Columbo

DIPLOMA DE MÉRITO EN VIENA (AUSTRIA).

Este VINO fortificante, febrífugo, antineurótico, cura las Afecciones escrofulosas, Fiebres, Nevroses, Diarreas crónicas, Coleras pánidos, Irregularidad é Empobrecimiento de la sangre; conviene especialmente á los niños, á las Señoras delicadas, á las Personas viejas, y á las débiles por enfermedad ó exceso.

Dr. Ad. Bellini, rue de Strasbourg, 16, en Paris, y en casas de depositos de los remedios franceses en España. — Precio, 24 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehúsar los frascos cuyas etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Francés y la firma: J. Fayard.

JABABÉ DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las escrofulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la población, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y droguería de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

LA FUNERARIA.

Única fábrica y depósito de cajas mortuorias y efectos funerarios, á los precios mas económicos. Cuesta de Peramato, número 17.

Despacho en el acto del pedido á todas horas.

El globo Terráqueo.

Almanaque Geográfico Astronómico.

Está en prensa el del año de 1879. Los señores que quieran poner anuncios, se servirán avisar en la redacción de este Diario. Se admiten hasta el día veinte del presente mes.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y de los de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 622, Oxford-street, Londres.

ENFERMEDADES DEL PECHO

CURACION POR LOS HIPOFOSITOS

El DOCTOR CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los Hipofositos en la Tisis pulmonar, pone en conocimiento de sus colegas, los señores médicos, que no reconoce como verdaderas ni recomienda á ninguna otra preparacion que las que son fabricadas por Mr. SWANN, Farmacéutico, 18, Calle Castiglione, en Paris.

Los Jarabes de Hipofositos de Sosa de Cal, y de Hierro se venden solamente en frascos cuadrados. Cada frasco verdadero lleva el nombre del DOCTOR CHURCHILL en el vidrio, con su firma repetida cuatro veces en el sobre de papel que envuelve el frasco y sobre la banda de papel encarnada que cubre el tapon y además la etiqueta con la marca de fabrica de la Botica de SWANN.

Se venden en las principales Boticas de España.

Depósito general en España, Madrid, compania Ibero Universal, Preciados 74, duplicado, piso 1.º.

Arrendamientos.

Se hace desde el día de las siguientes casas en esta capital: Calle de Góngora núm. 14, calle del Realejo núm. 84, calle Santa Ana núm. 5 y calle de Carniceros núm. 7. Informarán en la Librería del DIARIO.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa principal calle Góngora núm. 20. En la misma se hace almoneda de varios muebles y efectos. s4-3

Arrendamiento. Se hace de una cochera en la plazuela de Pineda. Para tratar Saravias número 5. s6-5

MAQUINAS PARA COSER.

LEGÍTIMAS AMERICANAS DE



Wheeler Wilson y Elias Howe Jr. LACOUR Y LESAGE

Estos Sres. han acordado dejar su depósito permanente en Córdoba, y previenen al público que acaba de reahabilitar dicha casa con un grande y variado surtido de máquinas, recientemente llegadas con los últimos adelantos que comprende dicha industria; máquinas á pequeña y grande velocidad simplemente con la mudanza de la correa motora.

Ayuntamiento 4, Córdoba.
Madrid Preciados, 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.—Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.
Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.
Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

Arrendamiento. Se hace de la haza nombrada Agramazon, en el ruedo del campo de la Verdad. Para tratar con D. Ramon Alonso, calle de Alfaros. s4-4

Pérdida. Dos marranas, una con dos hendiduras en la oreja izquierda y tres en la derecha y herrada con la letra H., y la segunda merina con la oreja izquierda despuntada y la derecha una hendidura. Quien las haya encontrado se servirá entregarlas en la huerta de la Reina baja. s4-4

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa núm. 4 calle de los Morillos de esta ciudad. Para tratar en la de Ambrosio de Morales núm. 3. s8-5

D. RAMON ROJAS DEL POZO.

CIRUJANO DENTISTA.

Especialista en las operaciones de la boca: coloco dentaduras por todos los sistemas conocidos hasta hoy, imitando á las naturales sin muelle.

Coloco obturadores de todas clases con pasador, con boton, con esponja y con alas móviles para las personas que tengan dificultad para hablar por tener perforado el paladar, facilitandoles la voz con claridad.

Curo las enfermedades de dicha cavidad; orifico y empasto las muelas que ofrezcan seguridad de su estabilidad; limpio la dentadura del modo conservativo.

Dolencias que está sujeta la dentadura á padecer, caracterizadas casi en lo general en dos especies. 1.º Caries. 2.º Dolor nervioso, pues cada padecimiento tiene su origen, que expresaré parte de sus enfermedades.

- 1.º Conservacion de los dientes.
- 2.º Exostosis de los dientes.
- 3.º Espina ventosa.
- 4.º Necrosis de los dientes.
- 5.º Inflamacion de la membrana alveolo dentaria.
- 6.º Inflamacion de la pulpa dentaria.
- 7.º Fungosidad de la pulpa dentaria.
- 8.º Osificación de la pulpa dentaria.

9.º Una diátesis gotosa ó reumatisal.

10. Consuncion enquistada.

11. Cálculo salivar.

12. Los dientes vacilantes.

Cualquiera de estas causas es suficiente para tener la boca en malestar, y hasta hoy muy pocos se han dedicado á su estudio, siendo de tanta utilidad para la humanidad doliente. No se verían tantos faltos de dentadura, órgano de tanta necesidad, y mirada con la mayor indiferencia la joya de nuestro cuerpo, pues un diente vale mas que un brillante.

Único cirujano dentista con título que en Córdoba y su provincia paga contribucion.

Esquina de las Tendillas (Calle de Gondomar) núm. 1.

Venta de casas. En subasta extrajudicial se verificará el tercero y último remate de las fincas urbanas que á continuación se expresan, pertenecientes á la testamentaria del difunto Sr. D. Eduardo Altuna y Lopez.

—Una casa, callejas de Alcantara, número 21.—Un edificio granero, calle del Osario número 27.—Una casa, plazuela de Chirinos número 4.—Otra id. calle de San Pablo número 42.—Otra id. calle de Isabel II número 25.—Otra id. Atiello del Campo de la Verdad, número 6.

—Y la casa principal plazuela de Frias número 12, en la que tendrá lugar dicho acto el día 12 del corriente, de doce á dos de la tarde, y se manifestará el pliego de condiciones.

Venta. Se hace de una casa horno de pan, sin número, en la calle de Alfaros, libre de todo gravamen. s4-4

Puesto de leche de Cabra. Por cuenta del propietario se establece á la venta al público el día 8 de Octubre, calle Romero, Juderia núm. 1. s4-4

Interesante. En el establecimiento de D. Claudio Torres, calle Pedregosa, esquina á la de la Pierna, se acaba de recibir la buena mantea de Hamburgo y del reino, salchichon de Vich, galletas, chocolates de todas clases y los legítimos garbanzos de Castilla, todo á precio muy arreglado. s4-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 6 plazuela de Aladros: tiene cuadra y cochera, y se tratará en la calle del Baño núm. 6. s4-4

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle de Candelaria núm. 3, desde las once de la mañana á las tres de la tarde. En la misma casa se arriendan habitaciones desde el día. s4-4

Aviso. En la fábrica de sedas, calle de San Pablo número 8, se admiten operarias y aprendizas, que ganan desde el primer día. s8-5